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Знамения скорого возвращения Христа

Пророчество нашего господа

Христос заранее сообщил Своим 
ученикам о разрушении Иерусалима и 
знамениях, которые произойдут перед 
пришествием Сына Человеческого. Вся 24-
я глава Евангелия от Матфея пророчески 
возвещает о знамениях, предшествующих 
этому событию, а разрушение Иерусалима 
символизирует собой окончательное ве-
ликое уничтожение мира огнем. 

Христос, стоя на горе Елеонской, по-
вторил истину о страшных судах, которые 
будут предшествовать Его второму прише-
ствию: «Также услышите о войнах и о во-
енных слухах... Восстанет народ на народ, 
и царство на царство; и будут глады, моры 
и землетрясения по местам; всё же это — 
начало болезней» (Мф. 24:6—8). Хотя про-
рочества частично исполнились при разру-
шении Иерусалима, более прямое отно-
шение они имеют к последним дням. 

знамения с неба

Христос сказал, что к концу дли-
тельного периода папского гонения 
солнце померкнет и луна не даст све-
та своего, а затем звезды спадут с не-
бес. И Он говорит: «От смоковницы 
возьмите подобие: когда ветви ее 
становятся уже мягки и пускают ли-
стья, то знаете, что близко лето; так, 
когда увидите всё сие, знайте, что 
близко, при дверях» (Мф. 24:32, 33).

Христос назвал признаки Свое-
го пришествия, сказав, что мы узна-
ем, когда Он «будет близко, при две-
рях». Он говорит о тех, кто увидит эти 
знамения: «Не прейдет род сей, как 
все сие будет». Эти знамения уже по-
явились (См. Великая борьба, с. 306—
308, 333, 334). Теперь мы знаем опре-
деленно, что пришествие Господа 
близко. — Желание веков, с. 632

знамения на земле

Иисус говорит: «И будут знамения 
в солнце и луне и звездах, а на земле уны-
ние народов и недоумение» (Лк. 21:25; 
см. также Мф. 24:29; Мк. 13:24—26; Откр. 
6:12—17). И все, замечающие появление 
этих предвестников, должны знать, «что 
близко, при дверях» (Мф. 24:33). 

В народах царит беспокойство. 
Наступают трудные времена. Люди 
издыхают от страха и ожидания бед-
ствий, грядущих на вселенную. Но до-
веряющие Богу услышат среди бури 
Его голос: «Это Я: не бойтесь». 

Эти события говорят о близости 
великого дня Божьего. Весь мир нахо-
дится в неопределенном состоянии. 

Э. Уайт «События последниз дней», гл.2
Продолжение на esd.adventist.org
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Полевая школа Московского объединения
была посвящена «Школе библии»

С 17 по 20 октября в Духовном центре Восточной об-
щины г. Москва прошла «Полевая школа» пасторов и пресви-
теров Московского объединения, посвященная организации 
«Школы Библии в каждой общине».

Как известно, успех проповеди Евангелия зависит от 
того, в какой степени члены церкви вовлечены в благовестие 
и насколько хорошо евангельское служение проводится в 
местной общине. Программа обучения, которое сотрудники 
Евро-Азиатского дивизиона организуют сейчас по всей тер-
ритории дивизиона, состоит из семинаров и различных ма-
стер-классов. Продолжительность всех блоков не более по-
лучаса и проводили их различные спикеры, включая руково-
дителей Западно-Российского союза и Московского объеди-
нения. В общей сложности за четыре дня было проведено 
более трех десятков семинаров и мастер-классов.

В совместном обсуждении пасторы и пресвитеры Мо-
сковского объединения говорили о евангельском цикле об-
щины, о вовлечении отделов общины и различных путях по-
иска учеников, об уличном евангелизме, субботнем пастор-
ском классе, онлайн-школе Библии, участии молодежи, под-
боре учителей и еще о многих других вопросах.

Изучение библейских уроков, конечно же, не являет-
ся чем-то новым, но именно сейчас эту часть жизни церкви 
стоит сделать приоритетом. Так, чтобы все социальные и 

евангельские инициативы местной общины могли сходить-
ся к Школе Библии. Подразумевается, что главным еван-
гельским комитетом, планирующим создание Школы Би-
блии, является совет местной общины. Открытие «Школы 
Библии» — это многоступенчатый процесс. Предваритель-
но важно проведение молитвенной и духовной подготов-
ки общины. Далее, обучение учителей. Поиск собесед-
ников, которым можно было бы предложить библейские 
уроки. Планирование регулярных евангельских программ, 
в проведение которых в ближайшие месяцы будут вовле-
чены все общины Московского объединения.

Пасторы каждой общины получили комплекты различных 
уроков и специально изданное «Руководство по работе „Школы 
Библии” в общине». Также, различные вспомогательные мате-
риалы подготовлены на сайте Евро-Азиатского дивизиона.

Главным мотивирующим фактором этого служения 
можно назвать призыв Эллен Уайт в книге «Служение исце-
ления»: «Каждая община должна быть школой подготовки 
христианских работников. Каждого члена церкви следует об-
учать проведению библейских уроков».

Роман ГЕйКЕР,
руководитель отдела информации 

Московского объединения
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Программа «Исцеляющее прощение»
прошла в г. тобольске

С 7 по 16 октября в г. Тобольске, Тюменской области, 
впервые на территории Западно-Сибирской миссии прошла ду-
ховно-психологическая программа «Исцеляющее прощение».

Спикерами программы были, руководитель Западно-
Сибирской миссии Стефанив Василий Павлович и его супру-
га, магистр в области психологии Евгения Михайловна.

Встречи прошли в актовом зале центрального торгово-
развлекательного центра города «Жемчужина Сибири».

Посетителями стали как члены церкви, так и их родные.
Евгения Михайловна в первой части программы прово-

дила семинары на различные темы по психологии, касающи-
еся вопросов прощения других и себя, а также как жить жиз-
нью свободной от обид и не прощения. Участники смогли на-
писать письмо прощения и рассмотреть конкретные практи-
ческие шаги в этой важной теме.

Вторая часть программы, которую проводил пастор Ва-
силий Павлович, состояла из духовных тем, рассказывающих 

о прощении в жизни библейских героев, таких как Иосиф, 
Давид и многих других. Темы сопровождались также многи-
ми жизненными историями наших современников, которые 
смогли или не смогли простить. И тем как Бог во Христе про-
стил каждого из нас, давая силу нам прощать других.

Очень трогательная была личная история спикера о 
том, как он сам смог простить другого человека.

Встречи прошли в доброй и доброжелательной обста-
новке. Завершался каждый вечер молитвой и духовным пе-
нием, дающим надежду и силу прощать.

Вот отзыв о программе одного из участников встреч. «Про-
грамма «Исцеляющее прощение» мне очень понравилась. Осо-
бенно понравилось то, что были гармонично представлены две 
составляющие — психологическая и духовная» (Сорокина Оксана).

Вячеслав ШАфРАНОВ,
пастор церкви г.Тобольска
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– Александр, расскажите, пожалуйста, как у вас по-
явилась идея диалога адвентистов с православными ве-
рующими? Как появились эти контакты?

Мне порекомендовал вести этот диалог пастор Сер-
гей Гыскэ. Дело в том, что православный священник Окта-
виан Соломон, недавно переехавший на служение в село 
Карпинены, до приезда в наше село ранее уже встречался с 
адвентистами.

– Он пастор православного прихода в Карпиненах?
Да. Мы служим на одной территории.
Пастор Гыскэ Сергей как-то мне сказал: познакомь-

ся с местным священником, он любит теологию, и ты тоже 
любишь теологию, вам будет интересно пообщаться. Я на-
брался смелости и пришел к священнику в сельский храм, 
дом его также находится на территории храма. Он очень 
приветливо меня встретил, сразу же пригласил в дом, при-
звал матушку приготовить чай и угощенье. Конечно, это ме-
ня расположило к нему. Я привык видеть православных свя-
щенников, которые адвентистов встречают в штыки, агрес-
сивно, злобно, с неприязнью. А Октавиан Соломон совсем 
по-другому ко мне отнёсся, и это было удивительно и при-
ятно. Во время чаепития мы общались, я задавал разные во-
просы, мы с ним говорили о крещении Руси, в частности о 
том, что многие люди в то время приняли христианство на-
сильно и крестились, будучи необращенными. И я провел 
параллель о том, что и в дальнейшем в православии сохра-
няется практика воцерковлять необращенных людей, хо-
тя большинство именуют себя православными верующими. 
Вот таким был наш первый диалог, и потом у нас у обоих по-
явилось желание сделать такой диалог или дискуссию пу-
бличной, в которой приняли бы участие и члены местного 
православного прихода, и члены нашей адвентистской об-
щины. Так и сделали. Священник пригласил людей своей па-
ствы из села Карпинены, а я пригласил наших членов церк-
ви и своих друзей пасторов. На самой первой встрече был 
и пастор Илья Вылку. Мы запланировали провести несколь-
ко встреч и разделили эти встречи на определенные этапы.

–  Расскажите, о чем говорили на первой встрече?
На первом этапе или на первой встрече состоялось зна-

комство с вероучением православной церкви о воскресном 
дне и библейском вероучении адвентистов о святости суб-
ботнего дня. На этой встрече я представил вероучение Церк-
ви адвентистов седьмого дня по данному вопросу. В своем 
выступлении я говорил о святости субботы, используя в ос-
новном материалы книги «В начале было Слово».

– Где проходила встреча?
Встреча проходила на территории православного хра-

ма. Всех приглашенных разместили в специальном помеще-
нии – «Трапезной» – там большой зал, довольно всё удоб-
но. Мы ощутили гостеприимство и доброе отношение к нам.

– Расскажите об аудитории слушателей. Кто был 
приглашен? 

Православных верующих было доминирующее при-
сутствие, в основном местные жители. Среди них было очень 
много студентов православной семинарии, так как Октавиан 
Соломон не только священник, но и преподаватель теологии 
в Кишиневе в православной семинарии, также он препода-
ет миссиологию.

– Да, это интересно. По традиции мы не привет-
ствуем ведение диспутов, полемики, споров, на которых 
доказывают то или другое. Я так понимаю, что вы вели 
диалог в форме докладов?

Совершенно верно. Каждый из нас представлял свой 
доклад.

– И что было потом? Люди задавали вопросы?
Да, мы заблаговременно обсудили все нюансы, чтобы 

не было конфликтов, и диалог шел тактично, в мирном клю-
че и уважении друг ко другу. В начале я в течение часа пред-
ставил адвентистскую позицию, потом Октавиан представ-
лял позицию православных в течение часа. И после наших 
презентаций слушатели в зале задавали вопросы. Допустим, 

Диалог с уважением друг ко другу
Павел Либеранский, директор отдела информации Евро-Азиатского дивизиона Церкви АСД взял интервью у 

Александра Шокина, пастора общины села Карпинены и Ильи Вылку, пастора общины г. Хынчешть, которые прово-
дят диалог-встречи с православными священниками.
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один говорит: «У меня вопрос к пастору адвентистов. Вот поче-
му у вас так?» А другой встает с перекрестным вопросом: «У ме-
ня вопрос к православному священнику. Почему у вас так?» И та-
ким образом, из зала поступали вопросы, а мы отвечали на них.

– Вопросы православному священнику, наверное, за-
давали адвентисты, а вопросы адвентистскому пастору 
задавали православные?

Совершенно верно. Вспоминая нашу первую встречу, 
конечно же, большинство вопросов были ко мне, потому что 
их было больше, у них был большой интерес, и они активно 
задавали вопросы.

– Что было после первой встречи? Вы продолжили 
диалог?

Конечно, потом мы встретились, проанализировали, 
как всё прошло, посмотрели, где что надо исправить, где на-
до быть более осторожным, внимательным в словах. Мы 
вдохновились, когда увидели такую аудиторию. Для меня 
это была замечательная возможность делиться истиной, за-
щищать истину, представить людям, что Церковь адвенти-
стов седьмого дня не маргинальная секта, но интеллектуаль-
ная церковь, имеющая большое библейское богословское 
наследие, весомые аргументы, передовые технологии, и нам 
есть, что представить. Мы были вдохновлены, когда увидели 
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большую аудиторию людей, которые внимательно слушали, 
а кто-то даже конспектировал, и потом они задавали вопро-
сы – нас это радовало! Нам открылись новые возможности 
благовествовать истину, открыто и во всеуслышание гово-
рить о субботе на территории православного храма, что бы-
вает крайне редко. Но при всем этом у нас не было духа пре-
возношения или какой-то ложной религиозной гордыни. Мы 
христиане и должны быть заинтересованы друг в друге, тем 
более при рассмотрении библейских вопросов и имея такие 
доверительные отношения.

– То есть целью этих встреч было не только позна-
комиться со своим коллегой – пастырем православной 
церкви, но и поделиться истиной?

Обменяться убеждениями, вести диалог.

– Ваши встречи продолжились? 
Уже прошло четыре встречи.

– Расскажите, какие темы были рассмотрены на 
последующих встречах?

На второй встрече было опровержение наших ар-
гументов в пользу того, что мы представляли. Священник 
представил позицию православных о воскресном и суббот-
нем дне, а я представлял позицию адвентистов, почему мы 
соблюдаем субботу и почему её соблюдают православные. 
То, что я представил на первой встрече, на второй встрече 
священник Октавиан опровергал, искал контраргументы, а я 
уже представлял контраргументы его аргументации. На тре-
тей встрече мы обсуждали тему закона в Новом Завете, оста-
ётся ли Закон Божий актуальным для христиан. Четвертая 
встреча состоялась 5 октября 2022 года, где вновь предста-
вили контраргументы обеих позиций уже по вопросу Зако-
на. На следующей встрече мы планируем обсудить вопрос о 
субботе в рамках Евангелий, затем в рамках посланий Павла 
и далее говорить о том, как произошел переход от субботы к 
воскресенью в историческом контексте. Вот такой у нас план 
на ближайшее время.

– Я так понял, у вас сохраняется интерес к этому 
диалогу. А сохраняется ли интерес у священника Октави-
ана Соломона?

Да, он мне постоянно звонит, видно он горит этим, 
спрашивает, когда встречаемся в следующий раз, предла-
гает – давай запланируем, и я чувствую, что общаюсь с ним 
свободно, как с коллегой-пастором.

– А что вы можете сказать об атмосфере и отно-
шениях между прихожанами православной церкви и ад-
вентистами. Способствует ли этот диалог снятию на-
пряжения или наоборот нагнетает его. Как сельчане, ве-
рующие разных убеждений относятся друг ко другу?

Есть разные реакции, есть православные верующие, 
которых беспокоит, и даже пугает тот факт, что проводятся 
такие встречи на территории храма. Был случай, когда кого-
то из прихожан задело то, что я говорил. Он подошел ко мне 
лично и спросил: «Почему вы пренебрегаете воскресеньем 
Иисуса Христа?». Я ответил ему: «Наоборот, мы славим Бо-
га за воскресенье Господа нашего Иисуса Христа». Получив 
разъяснение, этот человек успокоился.

– Большинство вопросов идет от неведения?
Да, скорее всего, от неграмотности.

– Но реакция есть?!
Есть интерес к диалогу. Больше всего меня порадо-

вали студенты, с которыми у нас продолжается общение за 
столом.

Илья Вылку: Приготовив обед, они предупредительно 
убеждают нас: «Братья адвентисты, у нас всё кошерно» (то 
есть чистая пища).

Александр: Да, они уважают наши взгляды в вопросах 
чистой и нечистой пищи, и мы спокойно во время перерыва 
можем вместе за столом делить трапезу, общаться, обсуж-
дать и дискутировать.

– Студенты тоже задают вопросы?
Да, они очень активно задают вопросы, подходят ко 

мне лично, спрашивают, переспрашивают. Они расширяют 
свой кругозор.

– А когда у вас будет следующая встреча?
Мы дату ещё не утвердили. Буквально вчера мне зво-

нил Октавиан Соломон и спросил, когда я к нему могу зайти. 
Я пообещал, что в ближайшее время зайду к нему, и мы за-
планируем следующую встречу и наметим тему обсуждения.

– Приблизительно, на какую тему будете говорить 
на следующей встрече?

Возможно, мы перейдем к теме «Суббота в Евангели-
ях», и поговорим о том, как Иисус относился к субботе.

– А какая реакция адвентистов? Что они говорят? 
Они приходят на встречи, им нравится этот диалог. Мо-

жет быть есть несколько членов церкви, которые к этому от-
носятся с подозрением, возможно они опасаются, чтобы мы 
каким-то образом не скатились к экуменизму... Я сразу же 
предупреждаю, что никакого экуменизма в этом диалоге 
нет, я защищаю и представляю библейскую весть, и для ме-
ня такая площадка — это возможность, которую необходимо 
использовать, знакомя людей с библейским учением нашей 
церкви, проповедуя Трехангельскую весть.

г. Кишинев
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Что посеешь, то и пожнешь

Уже на протяжении многих лет в общине № 4 города 
Новосибирск праздник «Жатвы» является особенным собы-
тием, к которому готовится вся молодежь и многие члены 
церкви. Этот год не стал исключением. В субботу, 9 октября 
2022 года, гостям и членам церкви была представлена ин-
тересная постановка на тему: «Что посеешь, то и пожнешь». 
Красной нитью через всё выступление проходила тема вели-
кой борьбы между добром и злом. В сценах были показаны 
разные типы людей, перед которыми стоял выбор: поступить 
так, как говорит Бог, или сделать всё по-своему.

В постановке участвовали более 20 человек. Самое 
интересное, что ребята, которые были задействованы, при-
гласили на праздник своих друзей, не являющихся членами 
церкви. Всего по приглашению посетило мероприятие около 

15 человек, 6 из которых пришли в церковь в первый раз. И, 
по традиции, после торжественного мероприятия всех жда-
ло теплое общение за столами и вкусное угощение.

После праздника всем гостям была подарена книга 
«Великая борьба», за что они сердечно благодарили и обе-
щали обязательно прочитать книгу!

Праздник «Жатвы» в четвертой Новосибирской общи-
не — это всегда духовный и в тоже время информативный 
евангельский праздник, которому всегда рады как члены 
церкви, так и приглашенные гости!

Михаил АНДРИЯНОВ,
пастор церкви Новосибирск-4
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Праздник Господу: жатвенная встреча в Вологде

Жатвенная программа, которая состоялась 15 октября в 
адвентистской церкви города Вологды, стала прекрасной ча-
стью субботнего богослужения. В этот день братья и сестры 
смогли собраться на месте поклонения Своему Творцу и про-
славить Его за все благословения, а также за те прекрасные пло-
ды, которые они смогли вырастить на своих садовых участках.

Через пение и чтение стихов участники служения — 
дети и взрослые — старались показать всю глубину Божьей 
любви к человеку! Надежда Тихова исполнила пение «Как 
жизнь прожил ты», а хор церкви произведения «Что отдал 
ты?» и «Простилось лето». Стихотворение об осени прочита-
ла Маргарита Гейко, а Наталья Северова рассказала стихот-
ворение «Блаженнее давать». Детский хор прославил Бога 
пением произведения «Хотим сегодня прославить».

Слово наставления сказал пастор вологодской общи-
ны Юрий Головяшкин. Каждый присутствующий на служе-
нии смог задуматься о том, в каких отношениях с Господом 

он находится. Близкие, доверительные отношения приводят 
к тесному общению со Христом, именно это и есть залог по-
настоящему ценного плода. Один из важнейших плодов — 
формирование характера по образу Христа. Однажды насту-
пит момент, когда Христос придёт собрать последнюю жатву 
на Земле, поэтому очень важно, чтобы каждый смог прине-
сти плод, угодный Господу. Праздник жатвы напоминает об 
одном важном принципе: что посеет человек, то и пожнет, и 
каково семя, такой будет и жатва.

В заключении богослужения гостям в подарок были 
вручены христианские книги. А все овощи, которые при-
несли, решили отправить в помощь тем людям, которым 
находятся в нужде.

Благодарим Господа за Его бесчисленные дары!

Галина СУВОРОВА
отдел информации церкви, г. Вологда

В Вологде состоялся праздник, посвященный теме жатвы. Дети и взрослые поблагодарили Господа. Гостям вручили по-
дарки, а плоды земли направили нуждающимся.
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День благодарения в таганроге
собрал множество гостей

Детская программа и совместный обед сопровождали 
праздник жатвы в первой общине г. Таганрога.

Праздник жатвы в первой общине Таганрога начал-
ся во время субботнего богослужения. Во второй его части 
все пришедшие смогли увидеть программу, подготовленную 
детьми. Ребята пели и рассказывали стихи. С какой радостью 
и умилением взрослые смотрели на это подрастающее поко-
ление, славящее Бога!

После богослужения праздник переместился во двор 
молитвенного дома, где были накрыты столы и всех ожидало 
вкусное и полезное угощение. Совместный обед можно было 
провести за интересным общением с соседями по столу.

В этот день в церкви было много гостей. Жатвенное слу-
жение — прекрасный повод пригласить знакомых и родных

в молитвенный дом. И члены церкви воспользовались этой 
возможностью. Гости с удовольствием поприсутствовали на 
Богослужении, а затем остались и на обед.

Господь подарил в этот день теплую и солнечную пого-
ду, после обеда не хотелось расходиться, и некоторые собра-
тья задержались во дворе дома молитвы еще на некоторое 
время - общались, разговаривали, играли с детьми.

Благодарение Богу, что древний праздник жатвы, опи-
санный в Библии, дошел до нашего времени и может быть 
так прекрасно воплощен в жизни церкви.

Елена БАХТУРИНА,
г. Таганрог
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Служение детям-сиротам

Руководитель Адвентистского служения возможностей 
(АСВ) и социального служения Армянской миссии Сергей Ка-
граманян, и координатор фонда «АННА» в Армении пастор 
Вардан Григорян (директор фонда — Степан Иванович Ава-
ков), провели в курортном городе Дилижан оздоровитель-
ный лагерь для детей-сирот. Это были дети, отцы которых 
погибли во время известной войны 2020 г. в Карабахе. В ла-
гере приняли участие 17 детей с восточной части Армении. 
Это были четыре семьи с детьми и пять отдельных подрост-
ков. С этой группой особенных детей и родителей работала 
команда из 9 человек.

Каждое утро проводились беседы о здоровье, о ду-
ховных ценностях. Ежедневно по 2 часа дети имели возмож-
ность купаться в бассейне. Жены пасторов проводили с деть-
ми навыки рукоделия, разучивали с детьми детские духов-
ные песни. Были отдельные встречи с целью познакомиться 
ближе и узнать об их ситуации в семьях с детьми и пробле-

мах, помогая найти выход. Один день был посвящен для вы-
ступления и консультаций христианского психолога.

Была организована интересная экскурсия для детей, 
детям понравилось также и время, проведенное на приро-
де. Дети радовались, а родители смогли отдохнуть и замеча-
тельно провести время. По вечерам, когда дети уже отдыха-
ли, с родителями велись дискуссии о библейских истинах. В 
последний день лагеря с детьми проводили различные по-
лезные и интересные игры, а с родителями сестра Ирина Га-
бриелян провела встречу «Кулинарный класс». Последний 
вечер все провели у костра.

С этими людьми и детьми мы продолжаем общаться и 
участвовать в их жизни, помогая им в решении физических и 
духовных нужд.

Вардан Григорян,
пастор, Армянская миссия
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«Движение вверх»

«Движение вверх» — это благотворительный проект 
помощи подросткам из многодетных и малоимущих семей. 
Проект включает в себя организацию летнего лагеря, бла-
готворительных программ в церкви и адресную помощь се-
мьям одеждой и продуктами.

В августе в рамках проекта прошёл уже в седьмой раз 
лагерь для «трудных» подростков. Это были очень благосло-
венные дни. По прогнозу дождь должен был идти каждый 
день. Так оно и было неподалёку от нас, но именно в лагере 
дождь был только один раз и недолго, у нас светило солныш-
ко, даже когда вокруг гремели грозы.

Бог подарил нам удивительно слаженную команду — ни 
одного случайного человека, все трудились упорно и посвящён-
но, хотя команда процентов на 70 была новой. Напомню, что 
все сотрудники лагеря — волонтеры, они приезжают за свой 
счёт и во время своего отпуска из разных уголков России, ино-

гда и из других стран. В этом году в составе команды были ре-
бята из Заокского, Новочеркасска, Минеральных Вод, Железно-
водска, Санкт-Петербурга, Геленджика и других городов.

С нашими подопечными мы прожили интереснейшую 
неделю: спали в палатках, сидели у костра, ходили в походы, 
покоряли скалы, искали артефакты, связанные с днями тво-
рения, вместе смеялись и плакали. Провели уроки полово-
го воспитания, говорили о вреде курения, алкоголя, наркоти-
ков. В последний день ко мне подошла девочка из моей ко-
манды из сложной семьи (8 детей, отец несколько раз сидел 
в тюрьме, у старшего брата судимость и алкогольная зависи-
мость (16 лет), детей уже забирали из семьи, а сама она до 
ночи гуляет с ребятами из своего района), Она сказала, что 
приняла решение бросить курить и хочет перестать общаться 
с плохой компанией. Мы вместе молились об этом решении 
с ней и духовным наставником Александром Антоновым.
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Запомнились нам в этом году два брата — маленькие, ху-
денькие, недоверчивые. Они приехали в лагерь впервые. Пер-
вое время не улыбались, всех боялись. Вероятнее всего, они пе-
ренесли насилие. Когда одного из них пригласили вечером вы-
йти на конкурс от своей команды, парень отвернулся от всех, 
стоял спиной, а потом ушёл и сел. Было очевидно, что нахо-
диться на виду для него было невыносимо. Так продолжалось 
дня три. У одного из них в лагере был день рождения. Ребята из 
команды после зарядки подкидывали именинника вверх.

И тогда глаза его засверкали радостью. Потом бра-
тья катались на лошадях, ходили в походы, решились по-
корить скалу. В конце лагеря они смеялись и болтали без 
умолку. Разница между забитыми и испуганными маль-
чишками в начале лагеря и веселыми, расслабленными, 
хохочущими ребятами в конце лагеря была колоссаль-
ной. Только Бог мог такое совершить.

Всякий раз с детьми в лагере происходят маленькие 
чудеса. Бог работает с ними и с нами, придерживает дождь, 
согревает нас Своим теплом, помогает собрать средства, не-
смотря на все препятствия. Наш проект полностью благотво-
рительный и зависит от пожертвований неравнодушных лю-
дей. В этом году у нас не было ни одного иностранного спон-
сора, хотя все прошлые годы нас поддерживали люди из са-
мых разных стран. Всё же Бог помог собрать для этого лагеря 
около 360 000 рублей, мы смогли принять 32 детей. Благода-
рим всех, кто молился и оказывал посильную помощь!

Связаться с руководителем проекта можно по телефону: 
8-962 0116584, СЕМёН.

Екатерина БЕЛИКОВА,
пресс-секретарь проекта «Движение вверх»
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Детский Городок

14 октября 2022 года по случаю дня рождения села Сте-
жэрень, района Стрэшень, в сотрудничестве с примэрией и 
клубом «Следопыт» адвентистской церкви был организован 
детский городок. На этом празднике около 40 детей прошли 
по станциям и узнали много интересного и полезного.

В детском городке были такие станции, как: паспорт-
ный стол, медицинский центр, церковь, библиотека, почто-
вое отделение, школа искусств, детский сад, пчеловодство, 
пожарная часть, банк, клуб «Следопыт» и клуб «Искателей 
Приключений», а также супермаркет. Пройдя каждую стан-
цию, дети должны были узнать для них несколько инте-
ресных новых фактов, а также выполнить задание, после 
чего они получали по одному стикеру подтверждающему 

пройденную станцию. Затем, заполнив все пункты стикерами, 
они шли в банк, где получали жетоны, заработанные в город-
ке, затем шли в супермаркет и покупали сладости и виноград.

Каждая станция была особенной по-своему. Детей 
приглашали на встречу с клубом «Следопыт», которая прохо-
дит в каждое воскресенье в 14: 00.

Родители и дети были очень счастливы и благодарны 
за приятные эмоции, которые они испытали. Слава Богу за 
этот прекрасный проект!

Наталья АНДРОНИК,
руководитель отдела информации 

церкви АСД с. Стежэрень
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В рамках проекта «Величайшее путешествие» в ма-
леньком грузинском селе Мерия состоялось мероприятие 
для местных детей.

Казалось бы, что может быть лучше проживания на 
солнечных островах Средиземноморья. Однако прожив на 
Кипре несколько лет, Давид и Эка решили вернуться на ро-
дину. Они приехали в Грузию, но вместо родного города ре-
шили обосноваться в маленьком грузинском селе Мерия.

Итак, молодая пара вместе с двумя маленькими дочка-
ми оставила весь комфорт и все удобства, чтобы начать но-
вую жизнь на новом месте. Помимо всех житейских забот, 
они не забыли и о главной цели — познакомить жителей се-
ла с Церковью Адвентистов Седьмого Дня. И дети стали са-
мой реальной возможностью для достижения этой цели.

В один прекрасный день все дети в селе получили при-
глашение на детскую программу и на своё удивление, место 
проведения программы было совсем неподалеку — во дво-
ре у соседей. Отклики на приглашение превзошли ожида-
ния. Более 70 детей изъявили желание пойти и посмотреть, 
что за сюрприз им приготовили добрые соседи. И вот, на-
стал день детской программы. Из столицы Грузии, Тбилиси, 
специально для детей приехала команда «Самаритянина» и 
привезла с собой много игр, песен, развлекательных меро-
приятий и что самое главное — весть об Иисусе. 

Идите и проповедуйте детям повсюду...

Детей разделили на несколько команд и каждая команда 
по очереди отправлялась путешествовать вместе с их проводни-
ком, самолётиком Сэмми. Они останавливались на разных стан-
циях и на каждой из них слушали разные истории. Так от нача-
ла путешествия и до конца они вкратце ознакомились с историей 
спасения — от сотворения мира до распятия. В течении всего пу-
тешествия в центре внимания был Иисус и Его подвиги. Дети уз-
нали, что в Его лице у них есть добрый, верный и любящий Друг. 
Важно также отметить, что дети приходили вместе с родителями, 
которым представилась возможность услышать об организаторе 
детского праздника — о Церкви Адвентистов Седьмого Дня. До 
этого дня большинство из них ничего не слышали об этой церк-
ви. Теперь же у них сложилось положительное впечатление и по-
явился интерес, можно сказать семена истины были посеяны и в 
случае попадания на хорошую почву, в селе Мерия есть кому ра-
ботать над выращиванием и сбором урожая.

Детскую программу, конечно же, завершили подарки 
от организации «Самаритянский кошелёк». Все разошлись 
по домам довольными и счастливыми.

Впервые за много лет весть надежды достигла села Мерия, 
благодаря усердной работе и посвященности верных Божьих слуг.

Ирина ДУМБАДЗЕ,
отдел информации, церковь Лоткина
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Кто такие следопыты? Прежде всего, это — друзья. 
Ребята, состоящие в клубе «Следопыт», имеют отличную 
возможность дружить между собой и учиться дружбе с 
Богом, параллельно приобретая и другие полезные на-
выки. Следопытские клубы являются частью Отдела мо-
лодежного служения.

В субботу, 15 октября 2022 года, состоялось посвя-
щение следопытов в городе Томске. На торжественное 
богослужение приехали гости из новосибирского клуба 
следопытов «Луч света».

Посвящение в следопыты в городе томске

После торжественного служения ребят ожидало 
множество интересных событий. В парке был проведён 
незабываемый квест, который дал возможность новопо-
священным следопытам попробовать свои силы в ориен-
тировании на местности и командной работе. А вечером 
ребята смогли отлично провести время в компании но-
вых друзей за настольными играми и просмотром инте-
ресного художественного фильма.

Отдел информации Центрально-Сибирской миссии
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Много праздников появилось в нашей стране — день 
мам, день пожилых людей, день железнодорожника и дру-
гие. Для чего? Чтобы мы больше обращали внимания на 
окружающих нас людей, поразмышляли об их работе, как 
от них зависит наша жизнь и проявили некоторую благодар-
ность. Но День пастуха в календаре не встречается.

В церкви АСД с недавнего времени раз в году проводит-
ся День пастора, служение которого сродни профессии пасту-
ха. Об этом в Библии очень много написано. Сам Иисус Хри-
стос говорил о Себе: «Я есмь пастырь добрый...» (Ин. 10:11). 
Апостол Пётр обращался к руководителям общин с такими 
словами: «Пасите Божье стадо, какое у вас...» (1 Петр. 5:2).

В отличие от профессии пастуха, служение пастора — это 
призвание, жизнь, посвящённая Богу в ответ на Его приглашение.

15 октября в церкви АСД г. Балаково прошёл День па-
стора. Нашей общиной руководит Евгений Павлович Ма-
рьян. Он рассказал о том, как обещал Господу служить Ему. 
На службе в армии непросто оставаться верным Богу. Моло-
дой Евгений, находясь в рядах Советской Армии, молился об 
этом. Он обещал Богу посвятить свою жизнь на служение, ес-
ли Бог поможет ему соблюсти Его заповеди. Каждый остал-
ся верен своему слову — Бог помог хранить субботу, а в от-
вет Евгений после окончания службы в армии дал согласие 

«День пастора» — необычный праздник в балаково

на Божий призыв служить в церкви пастором. И более 30 
лет с Божьей помощью в разных уголках нашей страны 
совершает это служение.

Проповедь брата Максима Круговцова о служении 
пасторов помогла больше узнать об этом нелёгком труде. 
Много заботы у пасторов и о церкви в целом, и о каждом 
её члене. Как внимательный пастух наблюдает за каждой 
овечкой или коровой, так Евгений Павлович находится в 
курсе всех проблем своих подопечных. Посещает семьи, в 
больницу идёт поддержать ослабевшего, следопытам по-
могает в приобретении жизненных навыков, решает с орга-
нами властями возникающие вопросы. Молитвенные груп-
пы, домашние церкви, изучение Библии с новыми посети-
телями церкви — это его забота. Церковь присоединилась 
к молитве благодарности пастора Богу за служение всей 
его жизни с супругой Кларой Густавовной.

Такое же служение несут и другие братья-пасторы 
по всему лицу земли, где есть общины адвентистов, еди-
номышленников. Хвала Господу, Духом Святым храня-
щему и направляющему Свою Церковь через преданных 
Ему служителей.

Надежда РЯЗАНОВА

15 октября в адвентистской общине г. Балаково прошел День пастора — необычное богослужение, рассказывающее о 
труде священнослужителей.
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Праздничное богослужение в честь посвящения об-
новленного молитвенного дома и праздника урожая состо-
ялось в общине города Тимашевск

Приятно осознавать, что в настоящее неспокойное вре-
мя, все же есть моменты, которым мы можем порадоваться. 
Так в субботу, 8 октября, в общине города Тимашевска про-
шло особое Богослужение, которое стало радостным собы-
тием в жизни местной общины по двум причинам — «празд-
ника жатвы» и «посвящение молитвенного дома».

Второе событие особенно было долгожданно, так как 
на протяжении долгих пяти лет местная церковь упорно и 
старательно проводила ремонтные и строительные работы, 
как в самом здании церкви, так и занималась благоустрой-
ством двора и прилегающей территории.

В этот особый субботний день было приятно встречать гостей, 
которых было не мало. На праздник приехали музыканты и певцы 
из общин города Краснодара, посетили пасторы, совершавшие в 
прежнее время служение в г. Тимашевск, служители и руководство 
Кубано-Черноморского объединения, в том числе президент КЧО 
Андрей Качалаба, у которого была особая задача — совершить мо-
литву для посвящения здания церкви на служение делу Божьему.

Двойной повод для радости и прославления бога

Всем участникам Богослужения запомнилось активное 
участие гостей в проведения всего хода служения, было мно-
го духовных размышлений, пения и прославления Господа.

В связи с празднованием сразу двух событий девизом 
всего Богослужения стало: «Мы благодарны Богу за все ма-
териальные и духовные дары на протяжении всего этого го-
да, и мы хотим посвятить все, что имеем на служение Ему». 
Как отметил Андрей Александрович в своем обращении к 
церкви: «В первую очередь, мы посвящаем себя, свои серд-
ца, на служение Господу, а здание церкви и всё материаль-
ное и так принадлежит Богу».

Все богослужение прошло в торжественной обстанов-
ке. Зал был украшен плодами урожая этого года, который 
был богат на Божьи благословения.

После окончания официальной части служения состо-
ялся праздничный обед, где все желающие вместе наслаж-
дались общением.

Евгений ЗОЗУЛЯ, 
Сергей ЗАйЦЕВ,

г. Тимашевск
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24 сентября в общине №2 г. Иркутска состоялось тор-
жественное мероприятие. В семье Виктора и Людмилы За-
харьянц праздновали 50-летие совместной жизни. Это од-
на из старейших семей в нашей общине. Отец Виктора, ко-
торый умер в 90-летнем возрасте, был адвентистом. И Люд-
мила из адвентистской семьи. У них трое детей, внуки, и уже 
есть правнук. Все они тоже знакомы с Богом, члены церкви. 
Недавно принял крещение зять, муж одной из дочерей.

Виктор и Людмила хотели, чтобы их семейное собы-
тие стало миссионерским. Поэтому на праздник, организо-
ванный в церкви, были приглашены неверующие родствен-
ники и коллеги по работе. Подготовкой праздника занима-
лись многие члены общины. Музыканты готовили концерт, 

Миссионерский юбилей
в адвентистской общине Иркутска

женский и семейный отдел подготовили праздничную про-
грамму, дьяконский отдел взял на себя организацию обе-
да, пастор приготовил проповедь. На праздник также были 
приглашены подопечные дети — бывшие воспитанники дет-
ского дома, которых община поддерживает вот уже 20 лет. 
Праздник получился очень семейным и теплым. Вкусный 
стол, интересная программа с фильмом об истории семьи 
юбиляров, песни их молодости, добрые слова детей, конкур-
сы: все это оставило неизгладимое впечатление в душе каж-
дого присутствующего на празднике.

Отдел информации Восточно-Сибирской миссии



39 (784) октябрь 202220 ДЕНЬ ЗА ДНЕМжизнь церкВи

В минувшее воскресенье 16 октября в церкви г. 
Амурска прошла женская встреча под названием «Всегда 
организованная».

В теплой и дружеской атмосфере сестры рассуждали 
над вопросами: «Как мудро использовать время?», «Нужно 
ли успевать все?» и «Как выделить главные сферы жизни?»

Особенным украшением этой встречи стало краси-
вое пение дуэта семьи Величко Павла Сергеевича и Аллы 
Михайловны.

Во второй части мероприятия для женщин был прове-
ден мастер-класс по изготовлению натурального бальзама.

Встреча женского клуба в Амурске

Среди присутствующих было 4 гостьи, которые с удо-
вольствием принимали участие во встрече и изъявили жела-
ние посещать церковные мероприятия в будущем.

Слава Богу за это время, которое женщины провели 
вместе, общаясь друг с другом, делясь своим опытом и при-
обретая полезные навыки.

Ольга МИШИНА,
директор отдела 

женского служения
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С 30 сентября по 2 октября в городе Набережные Чел-
ны прошел форум здоровья. На него собрались руководите-
ли отделов здоровья и активисты здорового образа жизни 
адвентистских общин Волго-Вятского объединения. форум 
прошел в здании церкви Набережных Челнов.

Организатором форума стал отдел здоровья Волго-
Вятского объединения под руководством Анвара Гиндулли-
на. Целью форума была поддержка развития отделов здоро-
вья в местных общинах. Регулярные встречи руководителей 
отделов и различных проектов здорового образа жизни по-
могают узнать новые опыты, вдохновиться, получить новые 
материалы для работы.

Делегатов форума приветствовал руководитель Вол-
го-Вятского объединения Александр Синицын. Он говорил 
о библейском значении слова «шалом». Это слово означа-
ет «мир», но суть этого понятия — весьма широка. Она вклю-
чает благополучие, безопасность и здоровье. Если человек 
страдает от болезней, в его сердце нет мира и покоя. Поэто-
му прийти к миру можно в том числе и с помощью заботы о 
своем здоровье — физическом, умственном и духовном.

Руководитель отдела здоровья Евро-Азиатского диви-
зиона Нигина Муратова раскрыла тему «Благодать в вести о 
здоровье», в котором показала, что представлять информа-
цию о здоровом образе жизни следует как преимущество, а 
не как ограничение. Она рассказала, как Бог открыл весть о 

Форум здоровья прошел в Набережных Челнах

здоровье Своему народу, что Церковь была призвана проти-
востоять невежеству в лечении болезней. В семинаре «Как 
следует и как не следует преподносить весть о здоровье» 
Нигина Муратова отметила, что нужно избегать крайних под-
ходов в служении и напомнила, что центром вести о здоро-
вье в Церкви адвентистов седьмого дня являются Христос и 
Его принципы, в числе которых — искренняя забота о людях.

Руководитель отдела здоровья Западно-Российско-
го союза Павел Меженин провел семинар «На гребне вол-
ны», в котором рассказал, как сделать служение успешным, 
востребованным разными группами людей, которые в итоги 
принимали бы Евангелие. Были затронуты два аспекта сани-
тарной реформы – формирование христианского характера 
и умение более ясно понимать истину для последнего вре-
мени. Рассматривали четыре практических стороны служе-
ния — личное посвящение, качество услуг, постановка пра-
вильных целей и неправильные методы достижения пра-
вильных целей.

Наталья Воронина – директор магазина-кафе здорового 
питания «Чечевица» – рассказала о том, как через работу мага-
зинов питания можно донести адвентистскую весть до людей.

Также на форуме прошли мастер-класс по скандинав-
ской ходьбе и кулинарный мастер-класс.

Юлия СИНИЦыНА
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«Страна здоровья» — уникальная программа, способствую-
щая воспитанию у детей и взрослых потребности и желания вести 
здоровый образ жизни и брать ответственность за своё здоровье!

С 2019 года команда волонтеров из общины города 
Нальчик регулярно проводит эту программу в детском соци-
ально-реабилитационном центре «Радуга».

Недавно, 9 октября, в проводившемся волонтёрами 
мероприятии, посвященном принципам ЗОЖ приняли уча-
стие 170 человек, в том числе и ребята из Херсона.

Участвуют в проведении программы и постоянные 
волонтеры — ребята с особенными возможностями 

«Страна здоровья» для взрослых и детей

здоровья, посещающие занятия по социализации и соци-
ально-бытовой адаптации.

Ценность программы еще в том, что вся семья участву-
ет в проведении программы. Дети в восторге, что они вместе 
с родителями могут принимать участие в таком служении.

Слава Богу за такую возможность послужить Госпо-
ду и людям!

Светлана КАРНАЧ,
г. Нальчик
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Присяжнюк Надежда александровна, медсестра ане-
стезист-реаниматолог, руководитель отдела здоровья общи-
ны г. Ишим, Тюменской области.

— Надежда Александровна, расскажите о себе, о ва-
шей семье, о вашем пути к Богу. 

Родилась я после войны в 1949 году в Курганской обла-
сти, закончила там медицинское училище. Мать с отцом и се-
страми уехали на целину, и я после окончания училища взяла 
путевку в Казахстан, и там на целине в Кустанайской области 
встретила своего будущего мужа Евгения.

Мы расписались в Ишиме, куда пригласил нас жить 
его друг, а затем приехали к родителям в Курган и сдела-
ли скромную свадьбу. В Ишиме сразу дали квартиру, и мы 
остались жить в Тюменской области. Через год родился сын 
Александр, через пят лет — дочь Наталья. Случилось несча-
стье. Когда сыну было шесть лет он намозолил пятку новы-
ми туфлями, и инфекция разнеслась по крови. Образовался 
забрюшинный абсцесс, и пришлось делать операцию. После 
операции началась флегмона глаза. Сынок кричал от боли, 
и нас отправили в Тюмень. И в дороге, в поезде прорвало 
гнойник, критическая ситуация... некому помочь. Я вспомни-
ла, что есть Бог, и я молила Его, чтобы Он спас сына, и мой Са-
шенька не умер. Я не знала Бога, только слышала о Нём, но я 
пообещала Богу покрестить сына, если он останется жив. Сы-
нок выздоровел, и в моих мыслях всегда возвращалась к это-
му обещанию и понимала, что мне нужно сдержать слово. 
Но мой муж был коммунистом, ответственным лицом в об-
ласти, я — комсомолкой. Однажды он уехал в командиров-
ку, а я нашла людей, и мы тайно покрестили детей. Об этом 
узнали на моей работе, меня вызывала главный врач, ругала, 
стращала, что исключит из комсомола, но я сказала: «Когда 
у меня сын болел, никто не помог, а сейчас вы хотите исклю-
чить. Исключайте!» И никто меня не исключил.

Потом я забыла Бога надолго: дети, работа, дом… А в 
1990 году сын пришел из армии, и по несчастью упал со вто-
рого этажа и три года был в коме. И даже это не побудило 
меня искать Бога. И только в 1998 году, когда пришла другая

НАДЕЖДА ПрИСяЖНЮк: 
«боГ СтАЛ МоИМ ПоМоЩНИкоМ Во ВСЕМ!»

беда – случился инсульт у мужа, я поняла, что не хочу его 
потерять. Тогда я работала старшей медсестрой в реанима-
ции в отделении реанимации и анестезиологии, было мое 
дежурство в пятницу. А муж лежал в неврологии. Я пришла 
к нему в палату, а он сказал, что к нему приходила женщина 
в черном. Мне стало страшно так, что волосы дыбом встали, 
я поняла, что приходила смерть. Поспешила к заведующему 
отделением и попросила забрать его в реанимацию. В отде-
лении не было мест, мы освободили место в кабинете пере-
ливании крови и начали интенсивно лечить, делать капель-
ницы. Из больницы я пошла в православную церковь. В мыс-
лях – я же ничего не знаю о Боге – не знаю ни Бога, ни Сына, 
ни Святого Духа. Пришла в церковь поставить свечки и по-
говорить с Богом, в сердце – боль, слезы, а бабушки со всех 
сторон шепчут – не то сделала, не туда пошла, не то постави-
ла… Я хочу излить Богу душу, а они как змеи жалят.

В понедельник пришел начмед и отругал за перевод 
мужа в реанимацию. Пришлось возвращать в неврологию, 
но за эти дни ему стало лучше, а после дали вторую группу 
инвалидности, и так он с этим жил еще многие годы.

А через два года, в 2000-м, пришла в Ишим евангель-
ская компания, проводил ее в концертном зале Жижин Алек-
сандр Васильевич из Новосибирска, а помогала ему моло-
дежь из Омска. И даже когда компания закончилась, они ме-
сяц еще оставались и утверждали в вере новообращенных, 
учили молиться и т. д.

Молодежь ходила по домам, по квартирам и пригла-
шали всех. Так они пригласили и меня: «Хотите узнать о Бо-
ге? Приходите на программу!» 

– Конечно, хочу! – обрадовалась я. У меня была такая 
жажда познать Бога, что мы с сестрой пришли на компанию 
на день раньше. Сестра долго ходить не стала, когда она уз-
нала, что придется отказаться от вредных привычек, то ска-
зала, что это не для неё.

Жижин был тенором в новосибирском театре, к тому 
же его всегда было интересно слушать. И он умел заинтере-
совать, говоря: «Лучше бы вы сегодня не приходили, а приш-
ли завтра. Вот завтра будет и это, и то…» И нам всем было 
интересно, и хотелось узнать и увидеть, что же будет завтра.

Когда на программе я услышала о субботе, что это свя-
той день, первое что пришло в голову, что пастор врёт. Не 
зная Бога, я думала, что суббота – самый грязный день неде-
ли, потому что обычно в этот день моем, стираем, убираем 
квартиру, ходим в баню, какая она святая? 

И я пошла это проверить в православный храм. Ба-
тюшку Бог убрал в тот день, он уехал в другой приход, и мне 
никто не мог ничего сказать о субботе, но при храме была 
книжная лавка, и я увидела молитвослов, купила его, откры-
ла Закон Божий, и читаю четвертую заповедь: «Помни день 
субботний…». Значит не врёт, надо ходить дальше.

Но вот пастор призывает ко крещению. Меня остано-
вило полное погружение, думаю – меня же крестили вместе 
с детьми. И мужу говорю: «Крестится не пойду». Снится сон: 
иду по коридору, а меня кто-то удерживает, не дает идти, 
цепляется за ноги, и все-таки я выхожу наружу, на простор, а 
там красота – озеро блестит, солнце ярко светит - всё так кра-
сиво сверкает… Просыпаюсь и понимаю, что это сон от Бога. 
И иду на крещение вступать в завет с Богом как полагается. 
Нас крестили в бассейне, в ноябре, было очень много людей.

На этой евангельской программе нам представили на-
шего пастора Василия Павловича Стефанива – такого моло-
денького, худенького, и я подумала – наверное ничего не 
знает)) Но он оказался очень умным, рассудительным, учил-
ся в академии, и мы очень сожалели, когда после года слу-
жения его избрали в миссию, в Новосибирск, и мы на целых 
три года остались одни без пастора. Нам снимали зал в об-
щежитии, редко приезжал пастор из Омска, но наша группа 



39 (784) октябрь 202224 ДЕНЬ ЗА ДНЕМлюди церкВи

не распалась, потому что духовно нас поддерживала сестра 
Эбель Эрна Андреевна, немка и ее семья, две дочери и зять, 
они были потомственные адвентисты. Потом дали нам па-
стора Носова Владимира Михайловича, выделили спонсор-
ские средства, и мы, объединив силы с тюменской и омской 
общинами, стали строить молитвенный дом. Братья строи-
ли, а мы, местные сестры, готовили пищу и были подмасте-
рьями. Работали с энтузиазмом и радостью, и в 2008 году по-
строили наш Дом молитвы.

Большим оживлением в церкви стала организация и 
проведение лагерей в Синицком бору совместно с община-
ми Тюмени и Омска. Проводил эти лагеря пастор Василий Ва-
сильевич и Елена Медвидь. Наши дети духовно возрастали, 
мы активно, кто чем может помогали в организации лагерей.

— Расскажите о вашей профессии. Является ли она 
вашим любимым делом? 

Я проработала в медицине 49 лет! Мне всегда нрави-
лась моя профессия, потому что по своему характеру я всегда 
любила помогать людям. Когда работала в больнице, и при-
ходилось работать в операционной, я замечала: когда в опе-
рационную входят будь то хирурги или реаниматологи, или 

операционные сестры, первое, что говорят: «Господи, благо-
слови!» Работала я и в роддоме, и в реанимации, а в кожвен-
диспансер пошла работать, чтобы соблюдать субботу, пото-
му что в реанимации подмениться некем. 

— Расскажите о том, как и когда вы ярко увидели 
Божью помощь, когда Господь был особенно близок к вам?

Хочу сказать о муже. Господь слышал мои молитвы. 
После инсульта при всей его вредности характера и послед-
ствий болезни, Бог восстановил его, и он еще 18 лет прожил: 
водил машину, занимался пчелами, ходил за грибами. Вре-
менами было очень трудно с ним, и я молилась: «Господи, 
сделай так, чтобы он сегодня не кричал на меня». И Господь 
дарил тишину и покой в доме.

После того, как в 2016 году его не стало я особенно 
остро ощутила, что Бог стал моим Помощником во всем. Ког-
да в мои 53 года сын сказал, что его жена хочет учиться на во-
дителя и попросил идти с ней, а то там одни парни, мне бы-
ло очень страшно, но я молилась, и Бог давал мудрости, и все 
экзамены и вождение я сдала с первого раза! Бог дал и сред-
ства на машину. У нас была некоторая сумма, но мне нужен 
был кредит, в планах было купить «Ладу», и я помолилась:
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если дадут кредит – буду покупать. Кредит не дали, сослав-
шись на мой возраст. Через две недели попыталась снова 
взять кредит, но узнав, что придется отдавать сумму боль-
шую чем стоимость автомобиля, сама отказалась, корив себя 
за то, что Бог же сразу мне ответил, что не надо брать кредит.

В 2006 году в Ишиме проводил программу Протасе-
вич Борис Геннадьевич. Мы разговорились, и он пригласил: 
«Приезжай в Новосибирск, мы такую машину подберем, что 
30 лет будешь ездить». Дал свой номер телефона, встретил, 
помог выбрать машину на рынке. Я боялась больших машин, 
т.к. еще не было опыта вождения, и мы выбрали небольшую, 
праворульную тойоту, настоящую, японскую. Муж, привык-
ший к леворуким авто спрашивал меня: «И как ты на ней ез-
дишь?» А я отвечала: «А я не одна». «А с кем?» – «С Богом!» 
Бог всегда сопровождал и сопровождает меня в любой до-
роге, на всех светофорах. Когда с Богом, тогда безопасно! И 
часто я помогаю и подвожу женщин, которые, как и я, любят 
работать на даче, они заранее договариваются, чтобы я их 
подвозила, мы едем, беседуем о Боге. Как сказал Борис Ген-
надьевич – так машина и работает бесперебойно много лет!

Много опытов с Богом в моей жизни. Например, мы 
продавали два года квартиру, а когда начала молиться, Бог 
благословил, и мы продали нашу трехкомнатную квартиру 
на последнем пятом этаже и на эту сумму купили трехком-
натную на втором этаже и однокомнатную для дочери, и обе 
квартиры – в центре города.

Однажды сломался ключ от гаража, сложный, кустар-
ный, его надо заказывать на заводе, он загнулся, и дверь не 
открывалась. Что делать? А в гараже все закрутки на зиму. 
Дочь посоветовала разрезать дверь, а кто ее после заварит 
– большая проблема. Молилась много. Приехал ко мне брат 
из церкви Сережа Деревенченко, я просила его заменить вы-
ключатель в квартире, и рассказала о гараже. Перед тем как 
поехать, я предложила помолиться, чтобы Господь совер-
шил чудо. Приехали к гаражу, вставили ключ, не открывает-
ся. Пытались разными способами. И вот он взял длинную от-
вертку, вставил в отверстие и кричит мне: неси ключ! И что-
то там повернул, и дверь открылась. Это было настоящее чу-
до! Благодарность Богу за Его ответ.

Случилось и еще одно великое чудо. Разбился племян-
ник, сын моей сестры, он учился в школе милиции, ехал с за-
нятий и врезался в машину, весь переломался. В реанимации 
сказали, что он не жилец. Я сказала сестре: «Давай молиться!» 

Призвала пастора совершить молитву в реанимации. Пастор 
Владимир Михайлович совершил молитву, племянник на ис-
кусственном дыхании, под аппаратами. Я наклонилась и гово-
рю: «Андрюша, если ты слышишь, сожми мою руку». И он сжал! 
Мой племянник выжил! Инвалид 3-й группы, но Господь его 
обильно благословил, его перевели в нейрохирургию, лечился 
в институте Илизарова. У него девушка была из иняза, приходи-
ла к нему в больницу, потом они поженились, Господь подарил 
им двоих красивых и умных детей, сейчас они уже школьники… 
Об Андрее мы молились всей церковью, и Господь восстано-
вил. Как не будешь доверять такому любящему Богу?!

— Какое служение совершаете в общине? Что вас 
вдохновляет?

На каждую субботу я готовлюсь и провожу на богослу-
жении 5 минут здоровья. Рассказываю о принципах здоро-
вья, говорю о правильном питании, о профилактике болез-
ней, привожу примеры из моей больничной практики. Про-
вожу в свою чреду молитвенное служение, долго была руко-
водителем Субботней школы общины, училась на семинарах 
в Омске, Тюмени, была казначеем общины. 

Наша община совершает газетное служение, дарим кни-
ги людям. Хотелось бы, чтобы наша община была более актив-
на в миссионерском служении, потому что это служение осо-
бенно вдохновляет! У меня есть знакомая Галина Парфентьев-
на, педагог на пенсии, и мы с ней много общаемся, ходим вме-
сте скандинавской ходьбой, в бассейн, я прошла с ней курс 
«Так говорит Библия», семинар по книге Даниила, семинар по 
книге Откровение, она много знает, была на Неделе возрож-
дения, которую проводил Андрей Калистратович Арфаниди. 
Ей только надо принять решение. И я заметила, когда я с ней 
провожу занятия, я сама возрастаю и утверждаюсь.

— Ваш любимый текст Библии и почему? 
«Если Бог за нас, кто против нас?» (Римлянам 8: 31). 

Этот стих мне подарила Эбель Эрна Андреевна еще в нача-
ле моего пути с Богом. Она часто повторяла: «Да что вы бои-
тесь?! Если Господь за нас, то кто против нас?!» И эти слова 
сопровождаюсь меня в моей жизни. 

Беседовала Елена КОТОВА, 
ответственный редактор 

журнала «Адвентистский вестник»
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Ж И З Н И  Ц Е р к В И

как подписаться на рассылку новостей 

«День за Днем»?
Сделать это оЧЕНь ПроСто…

Вот эти 2 простых шага:
 

 

 

 
 

     

    Сделав эти ПроСтыЕ ШАГИ,
     вы больше НЕ ПроПуСтИтЕ ничего важного 
     и ВСЕГДА будете 
    в курсе событий из

   1. Необходимо зайти на сайт esd.adventist.org
   2. Заполнить поля в блоке 
    Подписка на газету “День за Днем” 
           и нажать       
        Подписаться
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П о С т у П И  у Ч И т ь С я  Н А  П Е Д А Г о Г А
 В ЗАокСкИЙ уНИВЕрСИтЕт До 17 ДЕк Абря!
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